

## Communiqué de presse

Paris, 12 janvier 2016

## Contribuer au développement du service civique en le pensant à l'échelle européenne est aussi un outil de prévention de la radicalisation

Ce lundi 11 janvier, anniversaire de la marche citoyenne après les attentats en janvier 2015, François Hollande a adressé ses vœux à la jeunesse et aux forces de l'engagement. Parmi les jeunes conviés, des participants aux programmes de Volontariat Franco-Allemand et aux autres programmes d'échange de l'OFAJ (Office franco-allemand pour la Jeunesse) étaient présents.

Après les attentats qui ont frappé la France l'année dernière, Béatrice Angrand et Markus Ingenlath, Secrétaires généraux de l'OFAJ, jugent essentiel de rappeler que le débat de lutte contre la radicalisation doit être porté à l'échelle internationale et avant tout européenne. L'ouverture culturelle est en effet non seulement nécessaire mais aussi stratégique pour répondre aux replis identitaires.

Ainsi, pensé dans la réciprocité, le service civique international permet de doubler les bénéfices, pour le jeune comme pour la société. Les activités menées par l'OFAJ montrent que la mobilité européenne fait prendre conscience de la valeur de la paix. Plus largement, elle conduit à remettre en question ses stéréotypes et ses préjugés tout en favorisant une conscience nationale.

L'OFAJ soutient la volonté évoquée par Hollande de rendre le service civique « universel » et accessible pour tous. Il s'agit de faire bénéficier le plus grand nombre, et en premier lieu les jeunes défavorisés, de ces opportunités citoyennes internationales. Ainsi, l'OFAJ contribuera au développement du service civique qui vise d' « atteindre 300 000 jeunes bénéficiaires d'ici 3 ans » comme l'a annoncé le Président de la République hier. L'enjeu est aussi de former leurs animateurs aux offres de service civique international afin de projeter leurs actions à l'échelle européenne.

Avec le Volontariat Franco-Allemand (VFA), l'OFAJ propose depuis 2007 un programme de cohésion sociale et d'intégration qui permet aux jeunes français qui s'engagent en Allemagne - et réciproquement - de vivre des expériences personnelles, interculturelles et linguistiques et d'acquérir des compétences qui constitueront des avantages dans leur carrière professionnelle. Le nombre de participants au VFA a doublé entre 2012 et 2015 et devrait continuer sa progression cette année pour arriver à environ 350. Les inscriptions au VFA sont actuellement ouvertes.

## Service de presse:

Florence Batonnier-Woller batonnier@ofaj.org +33 1 40 78 18 43 +33 6 08 66 39 28

Almut Seyberth seyberth@ofaj.org +33 1 40 78 18 45